

On doit à M. Matton une notice sur les messagers de Guise.

M. de Florival, outre son grand travail sur les vitraux de la cathédrale de Laon, a donné entre autres un mémoire sur le voyage de Barthélemy de Vir à Rome, et la description de deux statuettes du musée de Laon.

M. Souchon, archiviste, un travail sur un projet d'exploitation de mines de houilles dans la basse forêt de Coucy en 1786 et 1787. Il avait sans doute été découvert des traces de houilles, mais on ne sait pourquoi le projet n'a pas reçu d'exécution.

M. Alexandre Michaux rend compte de la fête donnée en raison du 25^e anniversaire de la Société historique de Compiègne, fête à laquelle il a assisté, comme délégué de la Société de Soissons.

« Le jeudi 11 juin, les membres de la Société historique de Compiègne se sont réunis, à une heure, à l'Hôtel de Ville, pour fêter le 25^e anniversaire de sa fondation.

Plusieurs sociétaires étrangers, entre autres M. le comte de Lasteyrie, membre de l'Institut, délégué par le ministre de l'instruction publique, des délégués de nombreuses Sociétés, Pontoise, Château-Thierry, Soissons, etc., et même de Belgique et du Danemarck, assistaient à cette réunion.

Pendant la séance, M. Sorel a prononcé un discours vivement applaudi ; M. de Marsy a fait un rapport sur les travaux de la Société.

M. de Roucy a parlé des fouilles gallo-romaines entreprises sous sa direction ; M. Méresse, toujours très intéressant, a dévoilé certaines particularités inédites sur le vieux Compiègne ; M. Séré-Depoin, président de la Société de Pontoise, a fait une causerie sur l'utilité de l'histoire locale.

A trois heures, les membres de la Société ont visité le musée Vivenel, puis le Palais et les églises de la ville.

Le soir, un banquet de soixante couverts réunissait les visiteurs à l'hôtel de Flandre.

De nombreux toasts ont été portés.

Le lendemain, promenade à Saint-Jean, Champlieu et Pierrefonds.

Sur la proposition d'un membre, on décide qu'on ira visiter les creutes de Pasly et le camp de Pommiers, si c'est possible.

Un membre exprime ensuite le désir de voir conserver les restes de l'église Notre-Dame-des-Vignes. Déjà plusieurs démarches ont été faites en ce sens ; espérons que l'administration comprendra qu'il vaut mieux conserver que détruire.

La séance est levée à cinq heures.

Le Président : vicomte de BARRAL.

Le Secrétaire : l'abbé PÉCHEUR.

